

Entregan memoria de Cátedra Alfonso Reyes a Biblioteca Cervantina



Los **libros, fotografías, informes y videos** que la [Cátedra Alfonso Reyes \(CAR\)](#) ha recopilado por 25 años ahora serán parte de la **Biblioteca Cervantina del Tecnológico de Monterrey**.

Como parte de los festejos de su aniversario, dicho programa humanístico hizo entrega de su acervo el pasado 16 de febrero, mismo día pero de 1999 cuando oficialmente fue inaugurado por el escritor mexicano **Carlos Fuentes**.

Desde su creación, la cátedra se ha consolidado como un espacio de reflexión con voces relevantes del **pensamiento humanista contemporáneo** y ha representado una plataforma abierta, plural y diversa, manifestó su directora actual, **Ana Laura Santamaría**.

“Ha tenido dos objetivos: dotar a nuestra comunidad, no solo estudiantil sino a toda nuestra comunidad, de ideas, reflexiones, conceptos, pensamientos que forman herramientas para comprender los desafíos de nuestro tiempo.

“Al mismo tiempo reflexionar sobre la historia para encontrar nuestra identidad y poder imaginar el futuro”, expresó.



/> width="900" loading="lazy">

Para conmemorar **su 25 aniversario**, la **CAR** realizó diversas actividades el mismo día en el [campus Monterrey](#).

Gran acervo cultural

Desde su fundación, la **CAR** ha **organizado más de mil eventos; conferencias, seminarios, presentaciones de libros, entre otros, con más de 600 invitados.**

A raíz de estas actividades, se **han generado 42 libros, 20 álbumes fotográficos, 10 informes anuales, 8 mil fotografías en formato digital y 556 videos en el canal de YouTube**, así como otros contenidos.

En total de memoria se tienen 3 mil 410 documentos impresos, 3 terabytes de inventario digital y se han alcanzado más de 40 mil suscriptores en la videoteca, creada en 2011.

"Nos encontramos entonces frente a un archivo multiformato basado en el ecosistema de la palabra".- Marcela Beltrán.

De este acervo, 181 ítems fue lo que se entregó a la Biblioteca Cervantina y en los próximos 2 años se llevará lo demás.

Santamaría destacó que la videoteca en *YouTube* **ha tenido más de 5 millones de vistas, ha llegado a más de 41 países** y el tiempo promedio de vista de los videos rebasa los 20 minutos.

“Saber que los contenidos de la Cátedra pueden retener la atención por más de 20 minutos en promedio nos resulta un dato muy alentador respecto a nuestra capacidad de seguir pensando y dialogando con las ideas”, comentó la directora de la CAR.

Por su parte, Marcela Beltrán, directora de la **Biblioteca Cervantina**, señaló que la memoria de la **Cátedra** tiene un valor histórico que merece ser resguardado.

“El día de hoy con la entrega de la memoria histórica de la Cátedra Alfonso Reyes a la Biblioteca de colecciones especiales Miguel de Cervantes Saavedra, reconocemos su valiosa aportación al Tecnológico de Monterrey en la creación de conocimiento durante los primeros 25 años.

“Nos encontramos entonces frente a un archivo multiformato basado en el ecosistema de la palabra, máxima expresión del pensamiento contemporáneo”, mencionó.

Ardua tarea por mantener la memoria institucional

La recopilación del acervo fue liderado por Perla Cano, de proyectos especiales de la **Cátedra Alfonso Reyes**, con el apoyo de Valeria Rivas.

También participó un grupo de estudiantes de la clase del profesor Gerardo González, a través del proyecto **NOVUS**, iniciativa del **Instituto para el Futuro de la Educación**, para fortalecer la **cultura de innovación educativa, basada en evidencia**, en los docentes del Tec.

Ana Lucía Macías, directora de **Desarrollo Cultural del Tec**, comentó que el cuidado de estos archivos en sus diferentes formatos permitirá compartirlos a lo largo del tiempo.

“Lo que hoy se presenta es parte de nuestra memoria institucional, de nuestro acervo patrimonial”, indicó.



/> width="900" loading="lazy">

Festejan su aniversario

La **Cátedra Alfonso Reyes** continuó con sus festejos de aniversario con un pastel en el Jardín de las Carreras, seguido de la mesa de diálogo "**Alfonso Reyes: Resonancias cervantinas y ecos del Quijote**".

En ésta participaron **Javier Garcíadiego**, historiador mexicano; **Liliana Weinberg**, investigadora y ensayista; **Víctor Barrera**, escritor, y **Maricruz Castro**, profesora del Tec **campus Toluca**.

En el diálogo, celebrado en el Pabellón La Carreta del **campus Monterrey** y transmitido a través de redes sociales, los académicos hablaron de la relación de Alfonso Reyes con el **Quijote de Miguel de Cervantes Saavedra**.

Dicho evento marcó el arranque del calendario de actividades que en 2024 ha seleccionado la novela de **De Cervantes** como libro del año para los círculos de lectura estudiantiles, actividades y seminarios de análisis y reflexión y otras actividades.

Al finalizar el evento se realizó un brindis en el mismo recinto, con invitados y allegados a la Cátedra.

TAMBIÉN TE PODRÍAN INTERESAR LEER:

